Fuß, und fand daselbst eine Menge von Epheu und Lorbeer und den Berg von allerlei Buschwerk beschattet, und von mancherlei jagdbaren Thieren bevölkert?). Der Epheu war für die Macedonier eine angenehme Erscheinung; denn sie hatten ihn schon lange nicht mehr gesehen, weil sonst in Indien kein Epheu wächst, selbst da nicht, wo es Weinstöcke gibt?). Sie flochten sich daher emsig Kränze daraus, bekrönten sich damit, so wie sie waren, sangen Loblieder auf Dionysus und riesen den Gott bei seinen Beinamen an. Auch soll hier Alexander dem Dionysus geopfert und mit seinen Vertrauten! ein Festgelage gehalten haben. Einige melden auch noch Folgendes, wosern nämlich auch dieß Jemand glaublich sindet: Viele angesehene Macedonier aus seiner Umgebung haben sich mit Epheu bekränzt und über der Anrufung des Gottes vom Dionysus begeistert ihm zu Ehren "Evöe" gerusen und geschwärmt.

3.

Doch dieß kann Jeder aufnehmen, wie er will, und es glauben oder nicht glauben 1). Denn ich für meinen Theil pflichte dem Era= tofthenes von Cyrene 2) überall nicht bei, welcher behauptet, Alles, was die Macedonier auf die Gottheit zurückführen, sei von ihnen zu Gunften Alexanders bis zum Uebermaße gesteigert worden. Go spricht er auch von einer Sohle, welche die Macedonier bei den Para= pamifaden gesehen, und von einer dort einheimischen Sage, die fie gehört oder wohl auch selbst erdichtet und dann weiter verbreitet ha= ben, daß dieß also die Höhle des Prometheus sei3), wo derselbe angefesselt gewesen, und hier sich der Adler eingestellt habe, um von den Eingeweiden des Prometheus zu schmausen; auch Hercules 4) hierher gekommen sei, den Adler getodtet und den Prometheus von seinen Fesseln losgemacht habe. Das Caucasusgebirge haben nämlich die Macedonier in ihrer Erzählung vom Pontus in die öftlichen Theile der Erde und zwar ins Land der Parapamisaden bis nach Indien hin verfett, und das Paramapisusgebirge zur Berherrlichung Alexanders Caucasus genannt 5), der mithin über den Caucasus hinaus= gekommen fei: und weil fie in Indien felbft Rube mit den eingebrannten Zeichen einer Reule gesehen, haben fie daraus den Schluß